

7. IV. 198. 559

Leipzig 9./12. 1888.

Liebe Flora!

Was ich in  
meinem letzten Briefe als Kasse  
Vermögen einstelle, habe ich an  
meiner Freude durch Prof. Lüder  
bestätigt gefunden: Sie und  
Prof. v. H. Ullmann befinden sich  
voller und noch starker Freiheit und  
ist in Thüringen eingekauft.  
Besonders letzter freut mich am  
Festmachen sehr: man erkennt  
ihnen weniger als schwer eine  
so ehrliche Freude wie es ja der  
Forschung für Sie und Prof. Lüder  
Damen überhaupt geworden ist.  
Unbedankt die Sache aber auf'  
Blätte und freuen Sie, d. Freunde,

Erinnerungen, die mich Herrn Lieutenant  
P. C. mit der Reth. lachenden Philo.  
sprechen auf: Sie wissen ja, Imindeit  
ist das Allgemeine nicht, schlechter  
ist der Beurtheil. So sagt ziemlich  
Knia Brisch, und wenn es nicht  
gefragt hat, so kann ich's für ihm.  
Ich geh' nun davon bei Pflicht des  
Chronisten zu erfüllen. Vor 10 Tagen  
wurde ich zu Halle, fand dort eine  
Litteratur sehr wohl; das Doctor erfuhr  
aber viel, Ihnen haben Sie keine die  
im T. Semester zu ebenso zahlreichen  
als lästigen Gesellschaftspflichten  
zu erfüllen. —  
Jedoch Sie sag, C. Flora: vor etwa 8  
Tagen haben sich Freunde in der Universität



Abende mitgebracht, den wichtigsten  
richtig verstellen müssen: ich war  
in einem "Professorium" der Leipziger  
Universität geladen. Es ist daschi  
der exclusive Gesellschaft der  
Univ. Professoren, die monatlich  
einmal in einem d. größten Salle  
Leipzigs zuwohnen pflegt: in Löckner  
Allee zwischen den St. Franziskaner  
u. Kreuzherl. Professoren u. Geheimrathe  
sowie d. Lichtensteiner Beamtenfamilien.  
Also kleine Welt der Welt.

Um wird nach einem der  
zählbaren Abendessen ein Vortrag gehalten.  
Dann entspricht, zulässig gestaltet für  
2 Uhr Früh. In jenseite bewegt sich  
meine Mutter nach in absehender  
Länge: Der Vortrag war bedeutet,  
das Vorleser nicht gut, der Ton  
unangenehmbar.

Aber immer mehr wächst, es war doch kein Bau,  
wurde die Dorfkirche kleinen Dorfes unter  
Druck von J. Reiches mit Frauen und  
Söhnen bis in Klein und Klein  
bis den Klängen eines schlechten  
Holz- oder Eisenhutes zu stehen.

Meine Fischwackerin war die  
Nichte des Hildesheimer Grafen Klemens  
Bucher, der mich gefangen setzte: ein  
Norwegierin, eitler gewordene Schön.  
Lieb, Malt, schlechte Tänzerin man  
Sie lieben; ich wurde Pfandha  
nach mir keine Lieder singe  
zu erstaunlicher Kosten. —

Doch davon, was vorher erlogen blieb  
mündet; es kommt ja jetzt nicht  
mehr lange bis dahin!

Ich sang an, mit J. Lüdtke etwas  
stolz zu werden auf sein Bettwälde,  
denn ich mich bei meinen Freunden  
bekannt zu machen. So uhalte

Fr. 7. IV. 198. 559

9. 2. 88

ich diese Tage zu meinen höchst  
Erstaunen eine Leprikspartie  
einem Kranzchen ins Sessel gesetzt.  
J. H. die Einladung von eanter Seite  
habe geschrieben. Ich das nicht wissen?  
Ich bin <sup>vom</sup> dieser Aufmerksamkeit  
ganz gerührt, mehr noch als ich  
mit der jungen Dame, die mir diese  
Einladung überreichte, im vorigen  
Fracking höchstens 2-3 mal auf Ballen  
begegnet. —

Ich habe jetzt seit Anfang Februar  
wieder mit recht ensten Fingern an  
schaffen; ich muss ja mich <sup>dort</sup> machen  
fachkundigkeiten für den Prinzipal, der  
mir nach J. Leipziger Semestern  
Festlegungen, zw. militärisch abgeschlossen  
bringen. Wenn noch vier Wochen  
und ich bin wieder in der lieben  
Heimat; schon nicht ohne Gewissheit.

versammt für mich doran, Dir vindt  
schonend die Summe des Begegnen  
zu Ende sich neigenden Abschmacks  
richt. Ich glaube, dass ich mit  
meiner Bilanz auf Frieden sein werde.  
Ich müsste sie mir noch richten, b.  
Flora, dass sie mir auf diesem Brief  
noch Antworten; die Freude soll ja im a  
das letzte Wort behalten. Ich verlasse  
Leipzig morgen am 1. Nov., begleite  
mich auf einige Tage nach Balm, -  
sollte ich vorgezettet seyn Leitung  
nach Hanau -, Licron, über  
Dresden nach Prag und von dort  
in meine Vaterstadt Göding. Am  
18. d. J. könne ich dann nach Wien,  
wiel ich mich in Altmünster freudbarthe  
anstellen, und in Eisenstadt, wieder  
mit Ihnen, C. F. und in nach



Salzgittern schweren ist plaudern zu  
Kennen: Ich brauche sich wohl nicht  
zu und rüttlich zu waschen.

Dann nun noch eines!

Schweiss nicht ob ich Ihnen noch einen  
längeren Brief von hier aus schreiben  
werde: und so will ich Ihnen dann  
Schrift, quasi am Abschluss hier  
nun vor so schönen Lippizaner Carragymnem  
heute nicht und vielleicht mein  
Dank abholten für all die Freuden.  
Aber Wichtigkeit und Freundschaft die  
Sie in Ihren Zeilen niedergeläßt.  
Es bringt mich gar nicht, aber mich drückt,  
dass es wahr sei: meine Freundschaft  
ist durch die lange Trennung noch starker  
und - um in seine Ried. Haynau zu  
kommen - wieder geworden.

Kann ich bei meinem Abschied von

Lippsz das Gemach ein mit mir zu haben  
Ist, so getrost aufzuwarten dem Besuch  
mit Schönheit, dass ich mir darstell  
Mögen! Leben Sie also recht  
voll, helle Freuden; es grüßt  
Sie auf's allerlieblichste

Leben Sie gut

S. Rath